
ATA Nº 003/2013

Aos 06 (seis ) dias do mês de fevereiro de 2013 (dois mil e treze), às 18:30 (dezoito horas e trinta
minutos), na Sala de Sessões da Câmara de Vereadores de Cruzeiro do Sul, RS, com a presença dos 9
(nove) Vereadores, dos suplentes de vereador Claumir Hann e Luis Henrique Weschenfelder, reuniu-se
ordinariamente  o  Poder  Legislativo.  A presidente  GELCY INÊS  DE BORBA iniciou  a  sessão
saudando a todos e invocando o nome de Deus. Primeiramente foi apreciada a ATA Nº 002/2013.Os
vereadores receberam a Ata nº002/2013 com antecedência , com consequente leitura e análise, tendo
sido  a  mesma  aprovada  por  unanimidade.  EXPEDIENTE:  Foram  lidas  as  correspondências
recebidas  de  19(dezenove)  de Dezembro de 2012 (dois  mil  e  doze)  até  06(seis)  de  Fevereiro  de
2013(dois mil e treze), merecendo destaque: Of.018/2013 do Prefeito Municipal solicitando a retirada
de Pauta  e  Arquivamento  dos  Projetos  de  Lei  nº619-04/2012,  nº621-04/2012  e  nº622-04/2012,  o
Of.052/2013  do  Prefeito  Municipal  informando  o  teor  do  Decreto  nº843-01/2013  que  estabelece
novos horários de atendimento na Biblioteca Pública Municipal, Of. 053/2013 do Prefeito Municipal
comunicando a assinatura do Convênio com o Hospital São Gabriel Arcanjo na forma Original, sem a
emenda aprovada pelo Legislativo em sessão anterior, apresentando parecer do Adv. Fábio Gisch,
também informou que o concurso Público para o cargo de Fonoaudiólogo da Prefeitura teve apenas
duas candidatas aprovadas, sendo que as duas foram convocadas para nomeação, sendo que ambas
abriram mão da vaga, Of. Nº325/2012 da Caixa Econômica Federal comunicando o repasse de R$
200.000,00(duzentos mil reais) ao Município para aquisição de uma Retroescavadeira nova, telegrama
do Ministério da Saúde informando a liberação de R$ 44.677,91(quarenta e quatro mil, seiscentos e
setenta  e  sete  reais  e  noventa  e  um centavos)  destinados  ao  pagamento  de  programas  do  Fundo
Nacional  de  Saúde,  comunicado  do  Ministério  da  Educação  informando  a  liberação  de  R$
52.000,00(cinquenta  e  dois  mil  reais)  destinados  a  garantir  a  execução  de  Programas  do  Fundo
Nacional de Desenvolvimento da Educação, convite da Regional Sindical dos Trabalhadores Rurais
do Vale do Taquari para participação da comemoração do dia Internacional da Mulher a realizar-se no
dia  08(oito)  de  Março de  2013(dois  mil  e  treze)  nas  dependências  do  Esporte  Clube  Quinze  de
Novembro, neste Município, comunicado da empresa Ativa Comunicação e Marketing informando o
valor do Contrato em R$ 2.872,11(dois mil e oitocentos e setenta e dois reais e onze centavos) com
vencimento  e  30(trinta)  de  Abril  de  2013(dois  mil  e  treze),  empréstimos  da  sala  da  câmara  de
veradores solicitado pelo departamento de esportes para os dias 04(quatro) de fevereiro de 2013(dois
mil e treze) e 15(quinze) de Fevereiro de 2013(dois mil e treze) para a realização de reuniões da
LICRUBA, Of. Circular nº001-01/13 da Câmara de Vereadores de Marques de Souza informando o
teor da reunião entre Hospital Bruno Born e autoridades do setor da Saúde onde o Estado comunicou a
liberação de R$ 1.050.000,00(um milhão e cinquenta mil reais) e da liberação de parte da emenda
parlamentar do Deputado Ênio Bacci no valor de R$ 1.500.000,00(um milhão e quinhentos mil reais)
destinados ao projeto de ampliação das UTI neonatal e pediátrica do Hospital Bruno Born.ORDEM
DO DIA: Projeto de Lei nº 625-04/2012 do Executivo QUE DENOMINA BEM PÚBLICO  E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, APROVADO por UNANIMIDADE. Projeto de Lei nº 007-01/2013 do
Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA CONTRATAÇÃO  EMERGENCIAL  DE  ATENDENTE  DE
SERVIÇOS  GERAIS  PARA  CRECHE  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  APROVADO  por
UNANIMIDADE.  Projeto  de  Lei  008-01/2013  do  Executivo  QUE  AUTORIZA  O  PODER
EXECUTIVO  FIRMAR  CONVÊNIO  COM  O  ESTADO  DO  RIO  GRANDE  DO  SUL,  POR
INTERMÉDIO DA SECRETARIA DA JUSTIÇA E DA SEGURANÇA, COM A INTERVENIÊNCIA



 DO INSTITUTO GERAL DE PERÍCIAS E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS, APROVADO por
UNANIMIDADE.  Projeto  de  Lei  nº  009-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA
CONTRATAÇÃO EMERGENCIAL DE PEDREIROS PARA AUXILIAR EMPRESA LOCAL  E DÁ
OUTRAS PROVIDÊNCIAS, que antes de ser lido foi retirado de Pauta pela Vereadora Líder de
Governo Lovani Weiand que disse: e se for preciso, fazer uma sessão extraordinária. Projeto de Lei nº
010-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA O  PODER  EXECUTIVO  MUNICIPAL A
EFETUAR  CONCESSÃO  DE  USO  DE  ÁREA  DE  TERRENOS  PARA  INSTALAÇÃO  DE
INDÚSTRIA DE  ALIMENTOS  E  DÁ  OUTRAS  PROVIDÊNCIAS,  colocado  em  discussão  o
Vereador João Henrique Dullius  propôs uma EMENDA ADITIVA ao Art. 2º, que terá a seguinte
redação: Art. 2º. No Contrato de Concessão, constará cláusula de reversão ao patrimônio Municipal,
se a empresa não continuar operando, no local, pelo prazo mínimo de 10(dez) anos, com absorção de
mão-de-obra de no mínimo 16(dezesseis) funcionários.  A empresa tem prazo de 1(um) ano para
início das atividades no referido lote, contado  da publicação desta Lei, esta emenda foi aprovada
por UNANIMIDADE. Após foi APROVADO o Projeto de Lei nº 010-01/2013 com a EMENDA por
UNANIMIDADE.  Projeto  de  Lei  nº  011-01/2013  do  Poder  Executivo  QUE  AUTORIZA  A
ABERTURA  DE  CRÉDITO  ESPECIAL  CONFORME  PROPOSTA  Nº  0218612012,  que  foi
APROVADO  por  UNANIMIDADE.  A PROPOSIÇÃO  Nº  001/2013  do  Vereador  João  Henrique
Dullius  que  propõe  a  INSTALAÇÃO  DE  UM  CENTRO  RECREATIVO  DE  IDOSOS,  foi
APROVADA  por  UNANIMIDADE.  EXPLICAÇÕES  PESSOAIS  E  USO  DO  TRIBUNA:  O
Vereador JOSÉ CARLOS ECKERT salientou que estão divulgando que não haveria mais material
disponível  no  município  para  colocar  nas  estradas,  alegou  que  ainda  tem  bastante  material  na
saibreira, necessitando apenas ser extraído. Disse ter um contrato em vigor por mais um ano e meio
permitindo a extração de material na área que pertencia a Parmalat. Também se referiu a divulgação
de que máquinas e caminhões estariam em péssimas condições, alegando que tem vários caminhões
quase novos que apenas precisam de manutenção e pequenos consertos que se torna necessário nos
veículos em função de seu uso. Solicitou o conserto no Asfalto em vários pontos do Centro da Cidade,
pois  há  muitos  buracos  que  podem  vir  a  causar  acidentes.  Também  se  manifestou  referente  a
comentários de que a administração anterior havia deletado arquivos e programas nos computadores,
alegando que  se realmente  teria  acontecido isto  nos  dias  de hoje teria  condições  de  recuperá-los
através da empresa que dá assistência de informática que deverá acessar os dados junto ao provedor
ou servidor.  O Vereador  JOSÉ FLÁVIO WILGEN solicitou  o envio de  ofício  para a  Câmara de
Vereadores de Santa Maria transmitindo as condolências dos vereadores cruzeirenses em função do
incêndio  ocorrido  naquela  cidade  que vitimou duzentas  e  trinta  e  oito  pessoas.  Foi  um domingo
trágico que abalou todo país  e o mundo. Que deveriam ter sido tomadas providências para prevenir o
ocorrido. Sugeriu que o município fiscalize os salões de eventos para ver se estão aptos. Também se
referiu ao excesso de volume praticado em festas e bailes, que ele reside na Linha Primavera e quando
tem baile em São Rafael, que fica a quilômetros de distância, parece que se está dentro do salão de tão
alto o som e que isto futuramente vai trazer danos a audição. A Vereadora LOVANI WEIAND elogiou
a  atitude  dos  colegas  Vereadores  discutirem  e  sanar  dúvidas  antes  da  apreciação  dos  projetos.
Salientou  que  o  município  não  tem  fonoaudiólogo  concursado,  mas  que  tem  uma  profissional
competente e capacitada que já vem atuando desde a época de Silton Érico Weiand, sendo que hoje
tem nove pessoas recebendo atendimento. Em relação a retirada de pauta do projeto de cedência de
pedreiros para reconstruir o Moinho Ferronatto foi sugerido pelo Assessor Jurídico da Câmara que
alegou não estar em conformidade com as Leis Municipais vigentes. Em referência ao



pronunciamento do Vereador José Carlos Eckert, salientou que realmente foram deletados programas e
arquivos e que em virtude disso se tem dificuldades em manter a concessão de benefícios que vinham
sendo oferecidos. Finalizou apoiando a sugestão do colega Vereador José Flávio Wilgen em enviar
uma nota de pêsames a Câmara de Vereadores de Santa Maria. A Vereadora  ANASTÁCIA ZARTH
alegou que nenhum vereador de oposição é contrário ao auxílio ao Moinho Ferronatto e se necessário
sugeriu uma sessão extraordinária, caso seja apresentado outro projeto. Em relação a sua emenda no
projeto de convênio com o Hospital, para a retirada da fonoaudióloga, se deve em virtude de sempre
defender a contratação de profissionais concursados. Que um concursado custará R$ 24,00 por hora
enquanto um contratado custará R$ 64,00 por hora. Também salientou que o projeto de concessão de
área para as Massas Taype já tinha sido apresentado pela administração anterior e foi retido por ser
ano  eleitoral  e  que  agora  foi  apresentado  pela  atual  e  aprovado.  Disse  que  a  liberação  de  R$
200.000,00 para a  compra de  uma retroescavadeira  nova é  fruto de uma emenda parlamentar  do
Deputado  Federal  Ronaldo  Zulque,  para  o  qual  ela  teria  feito  campanha  na  última  eleição.
Parabenizou a família do falecido vereador CLETO AFONSO JOHNER pela aprovação do projeto
que dá o seu nome ao novo Posto de saúde localizado no Centro da Cidade.  O Vereador  JOÃO
HENRIQUE DULLIUS,  fez  uso  pela  primeira  vez  da  tribuna,  agradeceu  aos  votos  recebidos  e
assumiu  publicamente  o  compromisso  de  trabalhar  pelo  bem  da  comunidade  independente  de
interesses partidários. Também elogiou a atitude da Vereadora Líder de Governo Lovani Weiand em
retirar de pauta o projeto de contratação de pedreiros para se evitar problemas Legais. Se referiu a sua
Proposição  em criar no município um Centro Recreativo para Idosos, pois seria de muita importância
e necessidade de se oferecer mais serviços e melhorias para as pessoas da terceira Idade. O Vereador
SÉRGIO LUIS BACKES iniciou pedindo a todos que se faça um minuto de silêncio  pelas vítimas do
incêndio de Santa Maria. Disse que fez uma visita a Apae de Cruzeiro do Sul e elogiou o trabalho dos
voluntários que atuam no local e salientou a importância para as  pessoas deficientes terem este tipo
de tratamento pois melhora o convívio familiar. Lamentou que apenas cinco equipes tenham interesse
em participar do Campeonato Municipal de Futebol Amador. Avisou que estão abertas as inscrições
para o Campeonato de Bochas de Veteranos. Em relação a Homenagem ao Vereador falecido Cleto
Johner achou justo pois era seu vizinho e que sempre participou de várias entidades. Lamentou a
atitude do Internacional que veio jogar com o Lajeadense com seu Time reserva, onde com certeza o
Clube de Lajeado vai deixar de arrecadar muito com esta decisão. O Vereador JAIR KLEIN também
fez  uso  da  Tribuna  pela  primeira  vez  e  agradeceu  aos  votos  recebidos  e  pediu  calma  para  a
comunidade quanto ao atendimento de seus pedidos. Pediu que as pessoas que recolhem papelão e
material reciclável para que não deixem os sacos de lixo abertos para evitar o lixo espalhado e a
proliferação de insetos. Desejou muito sucesso aos dois guris Dingola e Lairton para que tenham
bastante ânimo para trabalhar. Pediu aos colegas vereadores para que todos trabalhem pelo bem da
comunidade independente de partido e desejou um bom ano de trabalho a todos. Nada mais havendo a
tratar, a Presidente Gelcy Inês de Borba  encerrou a sessão convidando a todos para a próxima sessão
ordinária,  a  realizar-se  no  dia  20  de  fevereiro  de  2013,  quarta-feira,  no  horário  das  18:30 horas
(dezoito  horas  e  trinta  minutos).  SALA DE  SESSÕES  DA CÂMARA DE  VEREADORES  DE
CRUZEIRO DO SUL-RS, AOS 06 DIAS DO MÊS DE FEVEREIRO DE 2013.

ANASTÁCIA M. S. ZART               GELCY INÊS DE BORBA
Primeira Secretária                  Presidente da Câmara de Vereadores 


